



## MAZOPARRI

Una de las voluptuosidades más grandes que puede experimentar un hombre atacado por los picotazos de los insectos, es la de sentirse parásito en el ratón de Gasteria. Una merienda en la pradera de San Antón, recorriendo de la cola a la cabeza la columna vertebral del ratón, cosquilleando con la suela de las alpargatas su lomo y llegando con paso firme a la cabeza de Mazoparrí.

En la Peña del Delfín, nombre evocador de novelas de aventuras, se sientan en el césped, a saborear la merienda, Panchica, Castita y Lola Esnal, un trío digno de Fra Angélico; Marichu, Shole y Julita Alegría, tres rubias adorables; Julieta Garmendia, gallarda y bella como una maja goyesca; Marichu Echániz, con la gracia gentil de una flor aromática; Benita y Pepita Aizpuru, deliciosas y armónicas; y Marcelina Iriondo, reposada e ingenua...

Y, a la vuelta, con lastre de unas chuletas y unas botellas de chacoli, pataleamos en el suelo con la crueldad del hombre que quiere atormentar un ratón.

## EL ZUMAYTARRA : Y LA PLAYA

El zumaytarra es un hombre desprecocupado que, pendiente de sus negocios, nada sabe de la vida veraniega.

—¿Qué vida de playa se hace aquí?  
—No lo sé —me contesta un conocido joven de Zumaya—. No voy nunca por esos sitios.

Y esta respuesta se multiplica en cada diálogo en forma desconsoladora para los notables del cronista, que se ve obligado a confiar en sus propias fuerzas y trasladarse a la playa de Itzurun a ver el desfile de Marichu Alaudun, Pilar, Carmen y María Dolores Soriano, Amalia y Leonor Echevarría, Meme Arroyo, Angelina Aguirre, María Jiménez, Mercedes, Josefina y Juanita Aguirre, Marina, Paquita, Lucía y Pepita Ercilla, Pilar Losada, María Luisa Elíuser, Lucía y María Teresa Zuluaga, María Luisa Bejarano, María Angeles Velasco, Albina y Carmen Auz, María Victoria Astorqui y Manolita Pérez Mangado, que son la nota de color reducida y abierta de Itzurun.

ADAN ECHECALLE.

Zumaya, 22 de agosto.

## Santoral

Día 25, martes.—Santos Luis, Geróncio, Ginés, Nemesio, Eusebio y Patricio.

Sol, salé á las 5'27 y se pone á las 6'58.  
Cuarto creciente pasado mañana, en Sagitario.

## Viales

Del balneario de Vittel ha regresado doña Elvira de Igual, que se dirigirá, en breve, á Madrid.

Ha llegado de Valladolid el catedrático don Alfonso Escrivá Rojas.

—Vinieron ayer de Logroño, en automóvil, don Federico Herrero, don Celso Ochoa y don Rafael León.

—Ha venido de Zaragoza el poeta don Luis Arregui.

—De Pamplona llegó el concejal de aquel Ayuntamiento don Gregorio Larrache, cuya familia se encuentra veraneando en San Sebastián.

**ELEGANCE** Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—Hoy marchará á Bilbao nuestro querido compañero don José Iribarne, que ha pasado unas horas entre nosotros.

—Ha venido de Pamplona don José Ferrer, con su esposa e hijos.

—Marcharon á Madrid los condes de la Real Piedad.

—En viaje de novios, procedentes de Madrid, se encuentran entre nosotros, nuestro estimado amigo don José Andrés Nieto y su bellísima esposa (née Margarita Díez Colomo).

—Dentro de breves días saldrá para Bilbao el distinguido abogado y querido amigo nuestro don Agustín Lacort.

—Vinieron de Madrid nuestros buenos amigos don Ambrosio Atienza y su gentil esposa Conchita Díez.

## Mezcilla

Los fundadores de la Casa Paulista, de San Sebastián, señores Eguía Hermanos, participan á su numerosa clientela de Madrid, que acaban de abrir una nueva casa de cafés tostados, en Carretas, 22, donde serán servidos como acostumbra esta acreditada casa.

—El Dispensario de Santa Isabel, á beneficio de los enfermos pobres de esta ciudad, prepara una fiesta benéfica en el restaurante del Gran Kursaal para el día 31 de Agosto de 1925, á las cinco de la tarde.

S. M. la Reina María Cristina y S.S. Altas RR. han prometido su asistencia. Habrá torneo de "Mah-jong", con copa de S. M. la Reina doña María Cristina, té, baile y otras atracciones.

Los oficiales marinos argentinos asistirán á la fiesta. Precio de la entrada con derecho al té, 10 pesetas.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Paquita Alberdi, de distinguida familia madrileña, para el joven y notable ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, donostiarra, don José María Aguirre.

## El Petit Paris, Alcalá 53 Apolo

de Madrid, ha traído los mejores modelos en fajas y sostenes de caucho, color rosa y goma natural, eficaz para adelgazar. Paseo Salamanca, núm. 5, bajo izquierdo, de nueve á once y media y de tres á cinco y media.

Un té en el Cristiana.—Después de terminar la corrida de toros, se celebró el domingo por la tarde en el Hotel María Cristina, un té que estuvo concurridísimo.

Entre las muchísimas distinguidas personas congregadas anotamos las siguientes:

Sres. Juan de Silva, Sra. Pereira, condesa de Buena Vista, señor Rudolfo, condesa de Heredia, marqueses de Mondrora, condesa de Churruga, marquesa de Herrera, marquesa de Moragas, duquesa de Zaragoza, condesa de Castell Florite, duques de Menárraga, duquesa de Durcal, marquesa de Mohamedo, condes de Antell, señoras de Zayas, señores de Montijo, marqueses de Perijera, condes de Torrubia, duque de Luna, duque de la Unión de Cuba, duque de Tovar, condes de Caudilla, marqués de Muniz, marquesa de Cayo del Rey, marqueses de Santa Cristina, condesa de San Félix, duque de Almenara, condes de las Nieves, marqueses de Aldama, condes de Floridablanca, marqueses de Ambaige.

Marquesa de San Miguel, marquesa de Barroja, condes de Arenales, duquesa de Huete, condesa de los Moriles, condes de Vilana, condesa de Nicelás, condes de Antillón, condes de Padul, marqueses de Villacuña, duquesa de Medina de Rioseco, duquesa de Pastrana, señores de Besga, Balló, Cernadas, López de Cruz, Velasco de Castro, conde Garvey, S. Adrin, señores de Ofrenheuer, Deminglan, Sra. Lizich, Sres. de Rodríguez del Busto, de Muguiro, de Emiliiano Martínez, de Carabasa, de Campomanor, misler James Scott, marqueses de Valle Humboso, señorita Jiménez, Lord Cottenham, misler Verney, sir Calixt Hastings, sir John Simon, sir Douglas Rogg.

Sres. de Glavín, de Odilo Estevez, de Amposta, de Almiral, duques de Almazán, general Gómez, Sr. Ornulfo, Sr. Escassany, señora Carmen Herrea, señores de Ridges, ministro de Holanda, vizconde Pasquini Antonietti de Lanchano, marquesa Aldachis Capporali de Roma, señora Ocelio Abad, señora Carmen de Rohel, que vinieron de Douville con el distinguido sportmen señor Goofru Roile, señor Muteil, Lady Merry Grevelle, con la Countess Narvich, madame Dubonet, miss Irene Dineley, miss Berth Beri, duquesas Decases, Sr. Alberto Maroné, marqueses de Somosancho, condes de Trueba, duquesa de Parcent, Sres. de Prado, marqueses Encinares, duque del Infantado con sus hijos, duque de Almenara Alta, Sras. de Gómez, Mena, marquesa de Tenorio y señora y señora Moreno.

## Letras de luto

En Hernani rindió su alma al Señor en la tarde de ayer, la bondadosa y joven señora doña María de la Asunción Ubarrechena de Arrillaga, después de confortada con la recepción de los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

Mañana, á las diez, se celebrarán solemnes funerales por su eterno descanso en la parroquia de San Juan Bautista, de Hernani, y á continuación será trasladado el cadáver para que reciba cristiana sepultura, en el cementerio de Polloe.

Enviamos á su atribulado esposo don José María Arrillaga, y á toda la distinguida familia doliente, la expresión de nuestra condolencia por la terrible desgracia que lloran. —En las primeras horas de la mañana de ayer entregó su alma á Dios, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal, la bella y simpática señora Carmen Laca y Lázaro, que baje á la tumba en la florida edad de las ilusiones, dejando inconsolables á sus padres don Vicente y doña Juana, hermanos y demás familia, á la cual acompañamos en su terrible dolor.

La conducción del cadáver á la última morada, se verificó ayer tarde, asistiendo numeroso séquito.

Los funerales por su eterno descanso se

## De sol a sol

## AL VUELO

En picaro tiempo nos descompuso el pasodoble el día festivo; es decir, no fué precisamente el pasodoble, pero si el concierto que la popular banda Unión Bella Iruñela daba á dar en el Boulevard, a mediodía, después de recibir los nuevos instrumentos.

Ninguno de los dos actos pudo celebrarse, sintiéndose mucho el público, que se hallaba dispuesto a ovacionar a la famosa banda de música, que cuenta con tantas simpatías.

Por la tarde después de asegurar el señor Orcelaga que no llovería, y acertar, como casi siempre, se dió la corrida de toros, que no satisfizo á los aficionados, pero que la ida y la vuelta a la plaza prestó gran animación a la ciudad, que presentaba el aspecto de los días solemnes de la gran semana.

A la hora de la verbena y de los fuegos volvieron las calafatas ceruleas a verter sus aguas sobre la ciudad y ambos festejos populares tuvieron que ser suspendidos por causa mayor, llenándose en cambio de público los teatros, como ya lo habían estado por la tarde.

El debut de la compañía de ópera fué un éxito en el Victoria Eugenia, alabando mucho los intelectuales la composición de la obra orquestal, que es excelente y como pocas veces puede verse en provincias. Esto es cuanto ha dado de sí el domingo, siendo una verdadera lástima que "el agua disolviera las combinaciones" que había preparadas para divertimiento de propios y extraños.

El día de ayer ha sido mejor, aunque por la tarde hizo su aparición el agua en forma impetuosa, chapareando de lo lindo.

Por la mañana se descubrió en el Uruma un cadáver, que no pudo ser identificado en los primeros momentos; la noticia no puede ser más desagradable. Después, todo lo que ocurrió sucesivamente, no tiene importancia general.

El presidente del Supremo fué obsequiado con un banquete por sus compañeros togados, y las noticias quedaron reducidas a cero, si se descontán los preparativos que hace la Diputación para homenajear a los marinos de la fragata "Sarmiento".

Los aficionados a la música y al canto estuvieron de enhorabuena y llenaron el Victoria Eugenia, donde el tenor Fleita fué ovacionado. El teatro presentaba un hermoso golpe de vista, pareciéndonos transportados al Real, en una de las noches de gran solemnidad.

El mar sigue sin sentir la cabeza, no habiéndose permitido el baño en la playa de la Concha, aunque las olas no han sido tan peligrosas como los días anteriores.

Y no hubo más de particular en las últimas cuarenta y ocho horas.

## ASORDEP.

celebrarán hoy á las once de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor.

—Mañana, á las diez, se celebrará en la iglesia parroquial de San Vicente la función de Deja-Vela en sufragio del alma de la respetable señora doña Clotilde Alberdi y García, por haberse cumplido el novenario de su sentido fallecimiento.

Renovamos la expresión de nuestro pesar á los afligidos hermanos doña Petra y don Román, y demás familia de la señora finada.

—En las primeras horas de la madrugada del domingo anterior, falleció en esta ciudad el conocido señor don Antonio Zubalea, y á las tres de la tarde del mismo día fué conducido su cadáver á la última morada, seguido de numerosos allegados y amigos. A las diez de la mañana de ayer se celebraron en la parroquia del Buen Pastor los funerales por su eterno descanso, asistiendo numerosa concurrencia.

A toda su familia, y especialmente á su hermano político don Juan Navajas, particular y estimado amigo nuestro, les acompañamos en su dolor.

—El virtuoso presbítero don Antonio González Burgos, capellán militar retirado, dejó de existir en la mañana de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad el Papa.

—A las diez de la mañana de hoy se celebrarán en la parroquia del Buen Pastor los funerales, á por el eterno descanso de su alma, y á continuación será conducido el cadáver al cementerio de Polloe.

Nos asombramos á la honda pena que afflige á sus sobrinos don Antonio y doña Clara, así como al resto de la familia del finado sacerdote.

Hoy debut de "La Goya"



## LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

A causa del mal tiempo, los encuentros que el domingo por la tarde se debieron celebrar en Jai-Alai tuvieron lugar en el Moderno.

A primera hora contendieron Irigoyen y Lesaca, rojos, contra Ostolaza y Berolegui, azules.

El encuentro, en sus tres primeras deudas, fue bastante competido e interesante, siquiera se viera la superioridad de los azules.

En esta parte del encuentro, la «catedra» en general observó una actitud favorable a los colorados. Luego cambió de parecer y se fué con los azules, estando en ello muy acertada.

Ya al final de la tercera deuda se adelantaron de una manera franca Ostolaza y Berolegui, que ganaron el partido por ocho tantos.

Luego jugaron Badiola y Quintana II, rojos, contra los hermanos Gallarta—I y II—azules.

Este encuentro careció de interés y el público se aburrió mucho.

Desde el primer momento se impusieron los hermanos, que ganaron de «caídas» el partido. Los vencidos quedaron en 26 tantos.

—En último lugar jugaron Gorrochategui y Perea, rojos, contra Etxekondo y Quintana III, azules.

Este partido fué bastante interesante y bien jugado.

Se registraron algunas igualadas y alternativas de tanto que repercutieron en la Bolsa.

Luego se adelantaron Etxekondo y Quintana, que dejaron a sus rivales en 38 tantos.

## LOS NOCTURNOS

El domingo por la noche, jugaron a primera hora Solozabal y Jaurregui, rojos, contra Azurmendi y Etxorri, azules.

Muy vulgarmente resultó este partido, sobre todo en su segunda parte, que dejó mucho que desechar.

Dominaron casi siempre los favoritos de la «catedra», que eran Azurmendi y Etxorri, que vencieron por once tantos.

Luego contendieron Echaniz y Alberdi, rojos, con Juricó y Vega, azules.

Si malo fué el primer partido, éste resultó peor, pues no hubo en él nada digno de mención, aparte del buen juego desplegado por Echaniz y Alberdi, que dejaron a sus rivales en 29 tantos.

## LOS DE AYER, LUNES

También los partidos de ayer, lunes, se celebraron en el Moderno.

A primera hora contendieron Badiola y Ochoa, rojos, contra Gallarta II y Lejona, azules.

El partido fué bastante movido e interesante, viéndose obligada la «catedra» a cambiar de criterio en repetidas ocasiones.

Vencieron Gallarta y Lejona.

Luego jugaron Ochotorena y Alberdi, colorados, contra Juricó y Tacolo, azules.

También este partido fué muy competido e interesante, sobre todo en su segunda mitad, en la que los contendientes se igualaron con frecuencia y alternaron en el dominio. Igualados por última vez a 42, sañieron por delante Juricó y Tacolo, que vencieron por seis tantos.

## EN VITORIA

(POR TELEFONO)

Vitoria, 24. 11. n.

Contendieron ayer en el frontón Ansola y Uribe contra Orbara y Ormazabal. Ganan fácilmente los primeros.

Luego Arrieta derrotó con relativa facilidad a Saracíbar.

## Teatro Príncipe

Hoy, martes de moda, REPRISE de

## "La dama del arniño"

drama en verso, de L. Fernández Ardavín, por la compañía DÍAZ-ARTIGAS.

Sábanas vainica a 6,50

"cosidas a 6,00

ALMACENES ROIG. - Garibay, 6

## Dr. Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialidades en las enfermedades de la piel y secretas. Plaza del Arenal, 3. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 2-32 y 15-93.